

LA GACETA

SABADO, 22 DE SEPTIEMBRE DE 2012. Año XC. Nº 29.817 D.L. S. 3-1958 PRECIO: 1,30 €

Ruipérez pide que cambie la financiación para evitar la asfixia universitaria

PÁGS. 2-3 Las reivindicaciones protagonizaron la inauguración del curso académico 2012-2013 en la Universidad de Salamanca. Mientras profesores y estudiantes protestaron en el Patio de Escue-

El Gobierno terminará con la Selectividad

las, el rector Daniel Hernández Ruipérez aprovechó el acto para reclamar un cambio en el sistema de financiación y la apertura de vías para poder continuar con la promoción del profesorado.

PARANINFO

El rector inauguró el curso de la Universidad de Salamanca con un discurso muy reivindicativo

EDUCACIÓN

Las protestas a las puertas del edificio histórico no impidieron la celebración del acto

La ayuda para libros de la Junta será compatible con otras subvenciones

PÁG. 7

■ Hasta este año sólo se podía compaginar con la que otorgaba el Ministerio

DÍA DE LA PROVINCIA



Adiós al Bicentenario con un desfile militar

PÁGS. 8 y 9 Cientos de salmantinos presenciaron ayer en la Plaza Mayor de Salamanca el desfile militar que ponía fin a la programación del Bicentenario de la Guerra de la Independencia. El acto, presidido por el ministro de Defensa, Pedro Morenés, sirvió también para celebrar el tradicional Día de la Pro-

vincia que cada año se celebra en la festividad de San Mateo. Más de 600 militares participaron en una emocionante parada que tuvo su culmen con el homenaje a los caídos. Junto a las autoridades civiles y militares en el ágora salmantina se dieron cita en torno a 80 alcaldes de los pueblos./ BARROSO

METEOROLOGÍA

Salamanca, la provincia más seca de la Región con sólo un tercio de las lluvias habituales

PÁG. 10

La Aemet advierte que "si no cambian las cosas", el año hidrológico va a ser de los más secos de la historia

PÁG. 11 PATRONAL

Santiago Aparicio asume de forma interina la presidencia de Cecalet tras la dimisión de Terciado

PÁG. 42 CAMPO

La Feria de San Mateo llevó al mercado 1.589 reses, el doble que el lunes pasado

TOROS

Los rejoneadores salen a hombros en La Glorieta y se suman a la triunfal Feria taurina

CUADERNILLO

■ Pablo Hermoso, Moura y Leonardo Hernández se reparten seis orejas en el cierre del ciclo



Joao Moura, Leonardo Hernández y Hermoso de Mendoza, a hombros./ Ó. GARCÍA

Una niña de 14 años lleva cuatro días desaparecida de su casa de Barbadillo

PÁG. 52

■ María Luisa Martín salió de su domicilio la tarde del martes con su perrita y una mochila con ropa

HOY, 64 PAGINAS

■ SALAMANCA	2	■ ECONOMÍA	44
■ OPINIÓN	4	■ EXTRANJERO	45
■ AGENDA	24	■ SOCIEDAD	46
■ SERVICIOS	25	■ DEPORTES	47
■ PROVINCIA	27	■ SUCESOS	52
■ TOROS	29	■ CARTELERIA	60
■ CAMPO	42	■ TELEVISIÓN	61
■ NACIONAL	43	■ EL TIEMPO	63

HOY, CON LA GACETA

• La revista

mía

TEMA DEL DÍA

INAUGURACIÓN | CURSO 2012-2013

Ruipérez demanda vías para renovar la plantilla y una nueva financiación

El rector se compromete a mantener la austeridad pero denuncia que la situación actual compromete la renovación del profesorado, "del que depende el futuro de la Universidad"

R.D.L.

El rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, inauguró ayer el curso 2012-2013 "con la esperanza de quien se enfrenta a retos importantes con la convicción de que los va a superar", según las palabras que empleó para abrir el curso, un discurso reivindicativo y dirigido en gran medida al consejero de Educación, Juan José Mateos, sentado junto al rector. Como Ruipérez, algunos asistentes al acto también expresaron su malestar en este caso vestidos con bufandas y camisetas verdes, color que simboliza la defensa de la educación y, por supuesto, no faltaron las protestas a las puertas del edificio histórico.

Ruipérez denunció la situación de "asfixia" a la que llegarán las universidades si se mantiene la disminución de las transferencias corrientes y el aumento de las tasas de matrícula. Para evitarlo, reclamó un modelo de financiación que tenga en cuenta los costes fijos estructurales, el número de alumnos o los niveles de competitividad, ya que recordó que la Universidad de Salamanca es la que recibe menos dinero por estudiante de toda la Comunidad, por eso, "la calidad está seriamente comprometida", insistió.

Además, el rector recordó a los responsables políticos que es prioritario poder regenerar las plantillas de profesores e investigadores. "La Universidad de Salamanca mantendrá durante el curso 2012-2013 su compromiso con la austeridad y el rigor presupuestario. Sin embargo, no puedo dejar de



Ana Cuevas durante la presentación de la memoria del curso 2011-2012.

denunciar otra vez que la situación que atravesamos compromete gravemente la renovación de la plantilla de profesorado, del que depende nuestro futuro", afirmó.

En cuanto a los proyectos para el nuevo curso, Ruipérez citó la elaboración del nuevo mapa de titulaciones y la remodelación de centros y departamentos.

Para finalizar, el rector hizo una llamada al compromiso, al trabajo, a la ilusión y al esfuerzo que, añadió, "cada vez resulta más difícil de pedir".

"No decaigamos, que no nos venza la melancolía"

La inauguración del curso 2012-2013 comenzó con la exposición por parte de la secretaria general de la Universidad de Salamanca, Ana Cuevas, del resumen de la memoria del curso 2011-2012. Cuevas recordó algunos de los acontecimientos que tuvieron lugar en ese periodo, como la entrega en Salamanca del Premio Reina Sofía de Poesía Iberoamericana a Fina García Marruz en Salamanca. La secretaria general destacó el ligero aumento de cursos registrado el pasado año, cuando la Universidad alcanzó los 26.677 alumnos y añadió que el análisis del alumnado pone de manifiesto que "la Universidad continúa siendo un destino muy atractivo".

Las relaciones internacionales, la investigación y la situación económica fueron otros de los aspectos en los que la secretaria general se detuvo para repasar lo sucedido en 2011-2012. Y de cara al periodo docente que acaba de comenzar, Ana Cuevas arengó a la comunidad universitaria: "No decaigamos, que no nos venza la melancolía. Formamos parte de una institución más antigua que muchos gobiernos. Resistamos los embates".

REACCIÓN

JUAN JOSÉ MATEOS

Consejero de Educación

"Coincido con el rector en muchos aspectos, otra cuestión es que yo pueda solucionarlos"

El consejero de Educación aceptó de buen grado las demandas planteadas por el rector: "Coincido con él en muchos aspectos, otra cuestiones que yo pueda solucionar muchos de los problemas que plantea. Lo fundamental es que podamos poner los problemas encima de la mesa y buscar soluciones", afirmó. Además, Mateos insistió en que trabaja en la elaboración de un nuevo sistema de financiación y que antes de que acabe el año espera tener un acuerdo sobre el mapa de titulaciones "con el objetivo de racionalizar y ganar, no de quitar", insistió.



CONTRACRÓNICA | ASISTENTES AL ACTO

Las metáforas de los letrados...

Autoridades y académicos, nadie quiso perderse la inauguración del curso

GLORIA G. TALAVERO

CON mucetas, birretes y... puñeta, ¡claro! Todos ellos, distinguidos por colores, y estupendos anfitriones con sus trajes académicos, marcando categoría. Un lujo, ¡vaya! Maestros, de esos del alto *standing*, de la "uni", se vistieron de gala un año más. Contando con la intervención, más que agradable del filósofo Gregorio Hinojo, que con sus 'palabras y metáforas' hizo reír a más de uno.

El consejero de Educación, Juan José Mateos, los rectores Daniel Hernández y Ángel Galindo (de la "Ponti"). El "presi" de Enusa, José Luis González; Javier Galán, subdelegado del Gobierno; el delegado territorial de la Junta, Bienvenido Mena; el alcalde Alfonso Fernández Mañueco y Agustín Sánchez de Vega, teniente alcalde. Los senadores Elena Diego, José Muñoz, Isabel Jiménez y María Jesús Moro, diputada. Como no podía ser de otra forma, el presidente del Consejo

Social y de Iberdrola, Ignacio Sánchez Galán, y Pedro Díaz, miembro del Consejo Social y presidente de GRUPOSA. El diputado de Cultura Manuel Tostado, Carmen Sánchez Bellota, concejala, y la directora provincial de Educación, Manuela Rosellón. El presidente de Consejo de Cuentas, Jesús Encabo. Seguimos entre excelentísimos e ilustrísimos —y es que por algo se nombran así— y llegamos a los catedráticos Miguel Ángel Galán, Eugenio García Zarza o José Ángel García Rodríguez, junto a M^a Carmen Sáenz; sin dejar atrás al portavoz del Partido Socialista Enrique Cabero, que en esta ocasión se vistió de académico como doctor en Derecho. Y nuevos decanos Javier González, Ricardo Rivero, Francisco Javier García, Teresa Fuentes y Vicente González, entre otros. Y como punto de color, a parte de las mucetas, bufandas verdes entre el público en forma de protesta, como la del catedrático Miguel Ángel Quintanilla.

LECCIÓN INAUGURAL



Clase magistral de Gregorio Hinojo. El catedrático de Filología Latina Gregorio Hinojo Andrés pronunció una entretenida lección inaugural acerca de "La invención de las palabras" que, recordó, son el patrimonio de todos los hablantes. Con gran brillantez, repasó algunos de las claves del "milagro" del lenguaje.



Los rectores de Burgos, León y la Pontificia sentados junto al rector de la Universidad de Salamanca y al consejero de Educación. /FOTOS: BARROSO



Diego, Jiménez, Muñoz, Moro, Encabo, Fernández Mañueco y Galán.



El público de la sala con bufandas verdes en forma de protesta por los recortes.



Académicos de la Universidad de Salamanca llenaron de color el Paraninfo.

PROTESTAS



Concentración en el Patio de Escuelas. El Movimiento por la Escuela Pública, Laica y Gratuita de Salamanca convocó con motivo de la inauguración del curso en la Universidad de Salamanca una concentración a las puertas del edificio histórico. Horas antes llevaron a cabo una cadena humana de protesta en el instituto Vaguada de la Palma. A diferencia de lo sucedido en otras universidades, en Salamanca los manifestantes permitieron que el acto en el Paraninfo transcurriera con normalidad.

EDUCACIÓN ■ PRIMEROS CAMBIOS PARA 2013-2014

El Gobierno terminará con la Selectividad y reforzará Lengua y Matemáticas

- Habrá evaluaciones nacionales al final de cada etapa educativa
- A los 15 años, los alumnos elegirán entre Bachillerato o FP

R.D.L.

La Prueba de Acceso a la Universidad, más conocida como Selectividad, se transformará en una evaluación del Bachillerato. Así figura en el anteproyecto de ley de la reforma educativa que ayer aprobó el Consejo de Ministros y cuyos primeros cambios probablemente tendrán efecto en el curso 2013-2014.

La futura Ley Orgánica para la Mejora de la Calidad Educativa (LOMCE), que modifica parcialmente la Ley Orgánica de Educación, establece evaluaciones finales nacionales al termina cada etapa educativa. Al terminar Educación Secundaria Obligatoria esta prueba determinará la obtención del título y habrá exámenes diferentes para acceder a Bachillerato o a Formación Profesional.

Precisamente, una de las novedades es que los alumnos deberán elegir entre Bachillerato o FP un año antes que ahora, a los 15, y accederán a un curso de iniciación. De esta forma, según explica el portavoz de Universidades del PP en la Comisión de Educación y Deporte del Congreso, M^a Jesús Moro, el Gobierno quiere reforzar el papel de la Formación Profesional. Al final de Bachillerato, la nueva prueba sustituirá a la Selectividad.

En cuanto a las materias educativas, la reforma planteada por el ministro de Educación, José Ignacio Wert, aumenta hasta un 75% la capacidad de la administración central de fijar contenidos —ahora era de 65%—. Además, se refuerza el aprendizaje de Lengua, Matemáticas y Ciencias Sociales y desaparece Educación para la Ciudadanía en Primaria.



Soraya Sáenz de Santamaría y José Ignacio Wert. /EFE

LA LEY WERT

■ OBJETIVO: REDUCIR EL ABANDONO Y EL FRACASO ESCOLAR. Con esta modificación parcial de la Ley Orgánica de Educación, el Gobierno de Mariano Rajoy quiere atajar el abandono y el fracaso escolar a través del fortalecimiento de la formación integral de los alumnos. A esta reforma se sumará después la elaboración del estatuto del personal docente.

■ EVALUACIONES FINALES. Habrá exámenes finales en 3º y en 6º de Primaria, que servirán a modo de diagnóstico, pero no contará la nota a efectos individuales aunque si el centro lo considera oportuno podrá decidir que un alumno repita el curso. Se implantará un gran examen en 4º de la ESO y otro en 2º de Bachillerato que habrá que aprobar para obtener la titulación y seguir estudiando.

■ ELECCIÓN DE ITINERARIO. Esta ley convierte 4º de la ESO (15 años) en un curso de iniciación al Bachillerato o a la Formación Profesional.

■ EL FINAL DE EDUCACIÓN PARA LA CIUDADANÍA. La reforma educativa que ayer presentó el ministro José Ignacio Wert termina con Educación para la Ciudadanía. Esta materia dejará de impartirse en Primaria y en Educación Secundaria Obligatoria se sustituirá por un curso de la nueva Educación Cívica y Constitucional.